

Prédication culte familles musical
fête d'automne, 11 octobre 2020, Annecy :
" Paroles et Cantiques "

Psaume 150

" Chanter, c'est prier deux fois ! "

Savez-vous qui a écrit cette belle vérité ?

Le réformateur protestant Martin Luther, que vous connaissez tous bien les jeunes, n'est-ce pas ? ... Quelle époque ? ... XVIe siècle.

Dans nos cultes protestants, nous vivons la musique. Elle accompagne et porte notre assemblée, elle est notre respiration, elle nous rassemble. Ici nous avons cet immense privilège d'être entourés de nombreux choristes et musiciens.

Pour cette prédication ce matin, lors de culte particulier de fête de la musique, nous allons alterner paroles et cantiques (assis) !
Réjouissons-nous et chantons !

" Réjouis-toi peuple fidèle "
Nous chantons le Psaume 33, strophe 1:

Mais la musique n'est pas née avec la Réforme protestante.
Savez-vous depuis quelle époque sait-on que la musique existe ?

Nous admirons dans des grottes préhistoriques des musiciens et des danseurs.

Le plus ancien instrument de musique retrouvé est une flûte en os de vautour datant de 35 000 ans !

La musique accompagne toutes les cultures, les époques, les générations, et dans tous ses styles et sous toutes ses formes : classique, jazz, rock, variété, musiques du monde, rap, techno, et jusqu'au slam ! La musique exprime des émotions et raconte une histoire.

Et pour nous chrétiens, quel est le sens de la musique ? pour qui, pourquoi chantons-nous ?

Pour les croyants, elle est une façon de nous relier à Dieu.

Les *negro spirituals* par exemple ont permis aux esclaves noirs américains au XIXe siècle d'exprimer leur souffrance et leur espérance en reliant leur histoire à celle du peuple de Dieu.

Nous chantons pour parler à Dieu.

Que pouvons-nous lui dire par le chant ? ...

D'abord la reconnaissance, la joie d'être son enfant, aimé, libéré et pardonné, et lui exprimer aussi notre volonté de l'aimer en retour.

Le chant et la musique sont alors d'abord au service de Dieu et de sa Parole.

Ils ne sont pas là pour être beaux pour eux-mêmes mais pour louer Dieu !

Du temps de J.S Bach, grand musicien allemand protestant, la musique avait alors toute sa place. Les cultes duraient 3 heures : 1h de chants, 1h de prédications, et 1h pour la liturgie.

Vous voyez les jeunes, nos cultes d' 1h05, 1h10, c'est sympa quand même !

Chantons alors notre reconnaissance et proclamons le nom de Dieu :

" Chante, chante peuple joyeux "

Nous chantons le 51/11

Chanter, c'est bien quand on est à plusieurs !

D'où les chorales où les voix des autres nous encouragent, nous guident et nous portent. Nous sommes unis mais chacun avec sa voix, son timbre et ses capacités.

Il est important pour nous lors des cultes non seulement d'entendre de la musique, mais aussi de chanter ensemble.

Chanter est alors aussi une manière de remercier Dieu pour nos frères et nos sœurs qui sont à nos côtés, de le louer de pouvoir le célébrer ensemble dans la paix.

" Ensemble nous pouvons chanter "

Chantons le 51/07

Dans la Bible, on trouve des instruments de musique (pipeau, harpe, cithare, tambourin, trompette...), et il y a des musiciens : David, Amos, le cantique des cantiques...

Au temps du roi David, il était d'usage de chanter dans le temple pour prier Dieu.

Le Roi David est appelé le roi musicien, de nombreux psaumes parmi les ... - combien y a-t-il de psaumes dans la Bible ? - 150 de notre Bible sont attribués à David qui se servait de la musique et du chant pour prier Dieu.

Le psaume 150 que nous avons entendu en fait partie, il est le dernier du livre.

David chante la joie de louer Dieu, de toutes nos voix, de tous nos instruments : " que tout ce qui est vivant loue le Seigneur ! " nous encourage David.

Les psaumes ont également été écrits comme moyen de transmettre la foi.

A l'époque de David, le peuple vivait de la tradition orale, c'est-à-dire qu'ils se transmettaient les savoirs et les choses de la vie par la voix, les histoires et le chant.

Et cela fonctionne !

Nous avons tous appris des chants étant petits dont nous nous souvenons par cœur.

Et lorsque une personne âgée présente des troubles de mémoire, il est révélateur de constater que celle du chant reste bien présente.

" O Seigneur ta fidélité "
Chantons le psaume 36, strophe 1

En prison, Paul et Silas priaient et chantaient les louanges de Dieu, écrit le livre des Actes (Actes 16,25) . En nous appuyant sur le chant, nous pouvons en effet puiser force et réconfort pour nos vies qui parfois sont des chemins difficiles, escarpés et douloureux. Un groupe d'enfants scouts perdus dans la

montagne chante pour se donner du courage ! Et avant chaque repas, et chaque soir, les scouts chantent pour remercier Dieu.
Allez les scouts, mettez-vous debout, vous allez chanter pour nous le refrain du cantique des patrouilles :

Nous venons toutes les patrouilles,
Te prier pour Te servir mieux,
Vois au bois silencieux,
Tes scouts qui s'agenouillent !
Bénis les, ô Jésus dans les Cieux !

Dans la Bible de nombreux hommes et femmes appellent Dieu quand ils sont désemparés. Nous ne croyons pas en un Dieu qui nous punirait ou nous enverrait le malheur, mais en un Dieu proche, qui nous porte dans les moments difficiles :

" Écoute, laisse là ton soucis "
Chantons le 22/07, la strophe 2

Comme nous l'avons dit pour les psaumes, le chant est également une manière de partager notre foi, et donc de mettre des mots sur ce que nous croyons, sur cette Bonne Nouvelle qui change notre vie.

" Je crois en toi ", chantons cette confession de foi
cantique 23/11, strophe 1

Et une fois que nous nous sommes réjouis, que nous avons partagé nos soucis et avons retrouvé de la force pour nos chemins ; une fois que nous avons partagé notre foi, il est temps de nous mettre en route, dans le monde pour les autres !

Dieu nous veut témoins, il nous veut debout, dehors, il veut que nous soyons des vivants pour partager sa Parole avec tous.

Dans cet appel, il nous faut toujours nous placer à son écoute, dans la prière, la lecture de la Bible, la rencontre.

Écouter Dieu, c'est se mettre en route porté par la confiance.

L'Esprit-Saint, le souffle vivant du Père, nous est donné pour nous éclairer et

nous conduire :

" Parle-moi "
Chantons le 22/06

" La musique est un don de Dieu, elle fait fuir le mal et rend les âmes joyeuses. "

Avec ces paroles de Martin Luther, nous retrouvons la louange, le merci à Dieu pour tous ses bienfaits, jour après jour, pour sa présence pendant les jours d'orage, et son amour fidèle et infini à chaque instant de nos vies.
Loué sois-tu Seigneur !

*Nous nous levons pour chanter " Pour cet immense bonheur ",
la strophe 1 du cantique 56/04, sur un air gospel*

AMEN !

Pasteur Charlotte Gérard.